

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona. . . . . 1 mes 6 rs., 3 id. 16.  
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8, 3 id. 18.  
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. . . Semestre, 6 pesos en  
 oro, 1 año 8.  
 En Francia. . . . . Trimestre 48 rs.  
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

# LA LUCHA.

## ANUNCIOS.

A los suscritores, á medio real la línea y igual á los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 cént. de real línea.  
 Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración.  
 Todo pago se entiende por adelantado.  
 Insértese ó nó, no se devuelve ningún original.

## ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

### Extranjero.

Versalles 21.—El Presidente del Consejo, duque de Broglie, pronuncia un discurso en defensa de la Disolución de la Cámara de los diputados.

Dice que el radicalismo hacia en Francia progresos alarmantes, y que era de todo punto indispensable ponerlos término.

Sostiene que el ministerio de Julio Simon no dominaba á la mayoría de la Cámara.

Afirma que el mariscal Mac-Mahon no podrá soportar por mas tiempo la dominación radical.

Contestando á la acusacion de que el actual ministerio es obra de una intriga radical, declara que el gabinete rinde un tributo de adhesion á la Iglesia, sin renegar de ningun principio público y sin querer comprometer la paz en intrigas religiosas ni en intrigas que tiendan á la guerra.

La derecha ha aplaudido calurosamente este discurso.

Mañana continuará el debate sobre el proyecto de disolucion de la Cámara de diputados.

La Cámara de diputados se niega á votar las contribuciones directas, á pesar de las insistencias del ministerio, que ha hecho observar que los Consejos generales (diputaciones provinciales) no podrán verificar el repartimiento en la legislatura de agosto, como es costumbre.

Las izquierdas insisten en la necesidad de que se convoque cuanto antes á los electores para elegir una nueva Cámara.

El gobierno ha contestado á esto, que él tambien desea convocar lo mas pronto posible á los electores; pero que es de todo punto imposible reunir la nueva Cámara de modo que se puedan votar las contribuciones para el 15 de agosto.

Paris 21.—Sigue hablándose con reserva, y tal vez con fundamento, de la reforma del gabinete, para despues de la disolucion de la Cámara.

Continúa comentándose la carta del conde de Paris contraria á los ministros.

—El Papa sigue negándose á tomar parte en los asuntos interiores de Francia á pesar de las instancias de los conservadores que buscan su apoyo.

Créese que las elecciones generales se verificarán á primeros del próximo octubre.

Washington 21.—Los indios del interior de los Estados-Unidos se han sublevado.

Treinta americanos sorprendidos por los insurrectos han sido degollados.

Nueva-York 21.—Ayer estalló un terrible incendio en Saint-Johns (Nueva Bruswick.)

El fuego ha durado hasta las tres de la madrugada de hoy, destruyendo los edificios públicos y particulares en una extension de 200 hectáreas.

El viento ha propagado el voraz

elemento, convirtiendo en cenizas casi todo el barrio comercial.

Las pérdidas se calculan en 15 millones de pesos fuertes.

Millares de personas han quedado sin asilo.

### GUERRA DE ORIENTE.

En Viena se cree decidido ya para dentro de poquitos dias el paso del Danubio, que tanto tiempo ha detenido al ejército ruso. Pretendiendo conocer los planes de Estado Mayor, dícese que la tentativa principal se verificará frente á Nikopoli, apoyándola por medio de demostraciones en varios puntos de la línea.

—Un cuerpo de ejército ruso, compuesto de 20.000 hombres luchó contra 12.000 turcos, matándoles 600 hombres y obligándoles á retirarse hácia Delibaba, localidad cuya posicion hemos determinado mas de una vez. Quedó cadáver en el campo Mehemet Pachá, general de los turcos, y estuvo á punto de caer prisionero de los cosacos, el coronel inglés Kemball, que va con las tropas otomanas en calidad de agregado militar, segun unos; con funciones mas activas, segun otros.

Belgrado, 20.—El gobierno ha dado orden para la concentracion de fuerzas en determinados puntos, para evitar algunas manifestaciones que se temen contra los amigos de la paz.

Viena, 21.—El gobierno austriaco parece que ha decidido por fin la movilizacion del ejército, en vista de la actitud de la Sérvia.

San Petersburgo, 21.—Ha tenido lugar un gran combate cerca de Erzeroun, en el que las armas rusas han quedado victoriosas.

Viena, 21.—Los periódicos oficiosos de San Petersburgo pretenden que la quinta de doscientos diez y ocho mil hombres decretada por el gobierno ruso, no es una medida extraordinaria; pues dicha quinta se verifica todos los años. Si la de este año es mayor, depende de haberse disminuido los años del servicio militar y que por lo tanto se necesita un máximo anual de 190 á 220000 hombres para cubrir las bajas.

### Correspondencia Particular de LA LUCHA.

Madrid 22 de junio de 1877.  
 Sr. Director de LA LUCHA.

Mi estimado compañero: Las noticias telegráficas recibidas de Paris hasta las cinco de la tarde, en que empiezo esta carta, no adelantan nada á las que comuniqué en mi última, puesto que el estado de intranquilidad y de zozobra continuaba; pero sin que el orden material se hubiese alterado. La sesion del Senado, consagrada exclusivamente á la discusion del mensaje de Mac-Mahon, fué en extremo interesantísima, y los oradores que tomaron parte en el debate se expresaron en términos enérgicos, aunque sin dar el espectáculo que ofreció la asamblea popular al tratar de la conduc-

ta del ministerio Broglie. Casi todos los diputados concurrieron á la sesion; el cuerpo diplomático, todo llenaba la tribuna que les está designada; las reservadas y públicas estaban atestadas de gente; en los alrededores del Santuario de las leyes una muchedumbre de curiosos hacia imposible la circulacion de transeuntes. Dos ayudantes del presidente de la república asistieron tambien al acto por orden superior, para comunicar de cuando en cuando á éste los accidentes de los debates. El aspecto de la Cámara era verdaderamente imponente. Monsieur Gambetta y otros dos inviduos de la izquierda, antes de entrar en la órden del día, tuvieron una conferencia con Julio Simon que versó sobre la protesta que habia éste de lanzar al final del discurso que tenia preparado en contra del proyecto de disolucion. La sesion se levantó para continuarla hoy, que tendrá lugar la votacion.

Esta maña se ha inaugurado el monumento erigido á Quintana. Como los periódicos publican una relacion detallada, no quiero molestar á V. con repeticiones.

Atribúyese á los centralistas el propósito de provocar en el Congreso una cuestion esencialmente política antes que las Córtes suspendan sus tareas.

La casa del duque de la Torre estuvo anoche muy favorecida por los constitucionales mas importantes.

El señor Cánovas del Castillo, restablecido de su indisposicion, ha estado esta tarde en el palacio de la plaza de Oriente y tenido una breve entrevista con S. M. el rey, á quien pidió hora para la celebracion del Consejo semanal, bajo su presidencia, que tendrá lugar mañana.

El Congreso sigue discutiendo tranquilamente el proyecto de ley de ingresos con la misma concurrencia de diputados que estos dias.

Don Antonio Cánovas del Castillo á última hora ha asistido á su despacho del palacio del Congreso.

La comision general de la junta de acreedores del Estado, en la reunion que celebró anoche, acordó pedir una audiencia al presidente del Consejo de ministros primero y otra á S. M., á fin de exponerles la urgente necesidad de que el gobierno, por los medios de que dispone, haga que en el presupuesto del ejercicio inmediato se consigne una cantidad superior á la señalada por el ministro de Hacienda con destino á la amortizacion de la Deuda, para sacar el crédito del Estado de la postracion en que yace. Dicha comision pasará mañana á ver al señor Cánovas, y al rey cuando éste señale. El señor Barzanallana parece dispuesto á que en dicho presupuesto se destine cierta suma á la amortizacion de las obligaciones de ferro-carriles y carreteras, en virtud de la reclamacion hecha por sus tenedores.

El corresponsal.

Sr. Director de LA LUCHA.

Madrid 23 de junio de 1877.

Mi distinguido compañero: La disolucion de la cámara de diputados de la vecina república, es ya un hecho consumado, segun los despachos recibidos en la noche última de Paris.

En los círculos políticos, los que se precian de bien informados, si bien no ponian en tela de juicio el triunfo del ministerio Broglie, no creyeron que la mayoría pudiese esceder de diez ó doce votos, motivo por el cual les ha sorprendido aquel guarismo, que en su concepto no deja de tener importancia en cuestion de tal magnitud y las circunstancias excepcionales que la rodean entre los avezados á las luchas políticas, empezando á hacer mil cálculos sobre la política general en Francia en vista del acontecimiento que acaba de realizarse, con especial contento de los partidos conservadores, que consideran como la base fundamental de una nueva era favorable á los principios que defienden, y bajo este supuesto se disponen á acentuar su actitud siguiendo el ejemplo de los ministeriales franceses. Como es natural el elemento liberal avanzado ha sabido con disgusto la disolucion del Congreso, pero no por esto decae su espíritu siempre resuelto á continuar lo hecho hasta donde le alcancen las fuerzas.

Un telegrama fechado en Paris á las doce de la mañana y recibido por la misma persona que me ha facilitado otros y merced á las distinciones que siempre le he merecido, he podido dar á V. noticias precisas de lo ocurrido hasta aquí en aquella capital, confirma las noticias sobre la resolucion del Senado y añade que si bien es cierto que la agitacion continua entre los partidarios de la política de Gambetta y Julio Simon no habia temores de que el orden pueda alterarse, mas sin embargo, las precauciones militares seguian del mismo modo y seguian por algunos dias.

Las próximas elecciones de diputados á Córtes se tiene por indudable que se harán por sufragio universal con algunas restricciones aconsejadas por la experiencia. Que el futuro Congreso está llamado á modificar en una parte muy integrante el código fundamental del Estado y las leyes provincial y municipal, limitando el sufragio á las personas que reunan ciertas condiciones.

El ministerio Broglie parece que pronto dirigirá á las potencias europeas una nota diplomática explicando los hechos y la conducta que se propone seguir con el exterior, que será exactamente igual á la que viene practicando. Estos rumores contribuyen á mantener la inquietud de los partidos liberales avanzados. La forma gubernamental seria la republicana conservadora, en razon á que dada la honda division en que están los partidos monárquicos, no es posible, ni seria patrióti-

co pensar en la reconstitucion de la monarquía en la actualidad. Los amigos íntimos del jefe del Estado, dice el telegrama á que me refiero, son los primeros en hacer estas manifestaciones en sus conversaciones particulares, no ocultando la gravedad de la situacion para los que tienen en sus manos las riendas del poder y ante esta consideracion no tienen mas remedio estos que plantear una política de contemporizacion con todos los elementos monárquicos y republicanos templados, si no quieren esponerse á un terrible desengaño de funestas consecuencias para ellos mismos y los principios que se proponen sacar adelante.

Entre personas por lo general bien informadas, se habla de un nuevo empréstito por valor de una cantidad muy respetable para atender á los gastos de la campaña de Cuba y otras atenciones de carácter urgente de la administracion de dicha isla.

El Congreso sigue discutiendo el presupuesto de ingresos que se cree dejará despachado para 1.º de julio.

Es cuanto puede comunicarse á V. por hoy.

*El correspondiente.*

## Gacetilla General.

El domingo último falleció repentinamente una mujer habitante en la calle de Herreras.

—Ampliando una noticia que dimos en el número pasado, debemos añadir que la cantidad otorgada por S. M. el rey para subvenir á los gastos de la próxima exposicion regional gerundense, consiste en 1.500 pesetas.

—Por un dependiente del municipio fué conducido el domingo á los bajos de la Alcaldía un sugeto que promovió un escándalo en la plaza de la Constitucion.

—Los bailes que el sábado, vispera de San Juan, tuvieron lugar, se vieron todos sumamente concurridos.

Como de costumbre, fue tambien mucha la animacion que durante la noche reinó en la poblacion, cuyas calles recorrian numerosos grupos de jóvenes de buen humor, cantando al son de las guitarras y sin ellas.

A pesar de las expansiones propias de la vispera de S. Juan, no hubo necesidad de reprimir el mas insignificante esceso. Basta esto á hacer el elogio de la morigeracion de este vecindario.

—Ha sido reorganizada la Comision de Estadística de esta provincia con arreglo á lo prevenido en el art. 5.º de la instrucion aprobada por real orden de 9 febrero último, formando dicha comision los señores siguientes:

Presidente nato el muy I. Sr. gobernador civil de la provincia don Joaquín María Lagunilla; vicepresidente de real nombramiento don Narciso Heras de Puig; administrador económico, don Pelegrin Calle; secretario del gobierno, don José Bustureira; jefe de la seccion de de Fomento, don Leoncio Morata; diputado provincial, don Juan Bautista Ferrer; concejal, don Felio Durán; ingeniero de caminos, don Mariano Rodríguez de Castro; en concepto de eclesiástico, don Rafael Querol y Caparros, canónigo; abogado, don José Flores; profesor de medicina, don José Ametller; individuo de la Sociedad de Amigos del País, don José María Pellicer; individuo de la Junta de Agricultura, don José Coll y Lliura; catedrático del Instituto, don Francisco Castellví; inspector de instruccion primaria, don Fermin Recio; mayor con-

tribuyente por territorial, don Joaquín Masaguer; otro por id., don Juan Planas; mayor contribuyente por subsidio, don Cosme Reig; otro por id., D. Salvador Subirós y secretario don José Perez Campús, jefe de los trabajos estadísticos de esta provincia.

—En medio de una numerosa concurrencia que además de algunos palcos, llenaba por completo las localidades del patio y de la platea, tuvo lugar en nuestro coliseo la noche del domingo último, el anunciado espectáculo con que se despidió del público gerundense el afamado prestigeador catalan don Fructuoso Canonge.

Al presentarse éste por tercera vez en las tablas fué saludada su salida con una prolongada salva de aplausos, sincera manifestacion de simpatía y del aprecio que el público reserva á los artistas de la valía del señor Canonge.

A este primer tributo justamente rendido al génio de la prestidigitacion, que no fué mas que el preludio de la tempestad de aplausos que debia desencadenar la prodigiosa habilidad del celebrado escamoteador, se sucedieron unas á otras, durante el curso del espectáculo, las ruidosas y entusiastas muestras de aprobacion con que el auditorio premió el imponderable mérito desplegado por el señor Canonge en cuantas suertes ofreció á la voracidad del maravillado público, pudiendo decirse que el eco de las primeras, palmadas arrancadas por la presencia del notable prestidigitador, no se extinguió hasta apagarse el alumbrado del teatro.

Canonge, en su propósito de recorrer las mas importantes poblaciones de esta provincia, antes de emprender su proyectada excursion á Portugal, debe salir hoy con direccion á Figueras, en cuyo teatro dará su primer espectáculo el domingo próximo.

De Figueras pasará á Palafrugell y de este último punto probablemente se dirigirá á Palamós y San Feliu de Guixols.

Es de esperar que el célebre prestidigitador obtendrá en dichas poblaciones la misma entusiasta acogida que le ha dispensado el público gerundense, por cuyo motivo nos limitamos á desearle un feliz viaje, seguros de que la fama de su nombre se encargará de lo demás.

—Nuestra diputacion provincial ha designado para formar parte de la junta organizadora de la exposicion regional gerundense á los individuos de su seno don Juan de la C. Majuelo y don Francisco de P. Franquesa.

—Mañana y pasado se entregarán por la administracion económica de la provincia los títulos del empréstito cuyas facturas tienen la numeracion desde el 7.161 al 7.240.

El día 4 del próximo mes de julio se procederá la entrega de las que haya atrasadas.

—El domingo mandó el señor Alcalde retirar del mercado gran cantidad de fruta no sazónada, que sus propietarios trataban de endosar al público.

—Volvió á llover el domingo y ante ayer á la caída de la tarde descargó un chaparrón de lo mas serio y que habrá hecho mucho bien á nuestros campos.

—Como teníamos anunciado, ante ayer se dió principio al derribo de la casa del señor Lloret.

—Ha empezado á pintarse el puente de hierro sobre el Oñar que ha sustituido el destruido de maderas nombrado *Palanças vermellas*.

Y á propósito de esepuente, ¿cuándo se abre al tránsito público?

—Hé aquí los nombres de los jueces municipales nombrados para el bienio de 1877 á 1879, correspondientes á las principales poblaciones de esta provincia.

Partido de Gerona: La capital, don Poncio Heras y Jordá; Amer, don Pelegrin Altarriba é Illa; Bañolas, don Pedro Colomer y Sala; Cassá de la Selva, don Cosme Oliva y Balasch; Llagostera, don Jaime Coris y Mundet; La Escala, don Luis Albert Pareda.

Partido de Figueras; Figueras, don Luis Diaz Genover; Castellon de Ampurias, don José Pujol y Vilardell; Massanet de Cabrenys, don Juan Parés y Cantalosa; Rosas, don Juan Bautista Romañach; San Lorenzo de la Muga, don Lorenzo Vilanova y Llanera.

Partido de La Bisbal: La Bisbal, don Primitivo Sauch y Lambert; Bagur, don José Carreras y Puig; Palafrugell, don Antonio Bonet y Miquel; Palamós, don Joaquín Puigmaciá y Crisilló; San Feliu de Guixols, don Pedro Pascual y Bagur; Torroella de Montgrí, don Vicente de Pou y Planas.

Partido de Olot; Olot, don Nonito Escubós; Besalú, don Juan Sigües Castañer, Mieras, don José Ramiro Sala; Santa Pau, don José Plana y Badia; Tortellá, don José Delgá y Ripoll.

Partido de Puigcerdá: Puigcerdá, don José Estera de Pastors; Ripoll, don Pedro Argelat y Torrentó; Camprodon, don Jacinto Mayá Nogués; Ribas, don Tomás Montagut y de Ros; San Juan de las Abadesas, don Juan Nonó; Vallfogona, don Bartolomé Serra y Sala.

Partido de Santa Coloma de Farnés: Santa Coloma, don Juan Fábregas y Geronés; Blanes, don Cayetano Roca y Onís; Lloret de Mar, don Antonio Janer y Fábregas; Hostalrich, don Juan Mas y Forner; Caldas de Malavella, don Benito Dillet y Murlá; Anglés, don Juan Feliu y Nuguier.

—Conviene que por quien corresponda se piense en limpiar los faroles del alumbrado público, en situacion de *reemplazo*, pues hay algunos que mas que sucios son asquerosos.

Basta fijarse, entre algunos otros que podriamos citar, en los dos ejemplares que nos ofrecen sitios tan públicos y céntricos como la plaza de la Constitucion y de las Coles.

—Durante la segunda decena del pasado mes de mayo se han inscrito por el juzgado municipal de esta ciudad, los nacimientos siguientes:

Legítimos: Varones, 6.—Hembras, 4.—Total, 10.—Ilegítimos: Varones, 1.—Hembras, 1.—Total, 2.—Total general, 12.

En igual período se han registrado las siguientes defunciones:

Varones: Solteros, 11.—Casados, 1.—Viudos, 1.—Total, 13.—Hembras: Solteras, 4.—Casadas, 1.—Viudas, 1.—Total, 6.—Total general, 19.

—El señor Alcalde ha sido nombrado otro de los vocales para formar la junta organizadora de la *Exposicion regional gerundense*.

—Ayer se estaba reparando por los albañiles municipales el empedrado de la calle de Caldereros.

—El Excmo. señor don Práxedes Mateo Sagasta ha aceptado la presidencia honoraria del Comité local de esta ciudad. Felicitamos á nuestros correligionarios por tan señalada muestra de afecto y distincion.

—El número de casas en Berlin es de 17.180 y el de habitaciones 220.000. Diez mil de aquellas tienen tres pisos y 7.000 por lo menos cuatro cada una. El valor total de estos inmuebles estimábase en 1873 en 3.000 millones de marcos. Hoy solo asciende á 2.400. Cálculase que la propiedad ha sufrido en dos años

una depreciacion de mas de 800 millones de marcos. La propiedad inmueble de la capital está hipotecada por 1.850 millones sobre un valor de 2.400.000. Los propietarios solo poseen en 32 por 100. El resto hállase gravado. ¡Hasta donde llega la especulacion!

**SALUD** A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes; ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Lóndres, la **REBALENTA ARÁBIGA.**

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo sin medicinas, ni purgantes, ni gastos, las dispepsias, gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimiento, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 85.000 curaciones entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castellnar, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor doctor catedrático Wurzer, etc., etc.

Cura núm. 65.311.—Sr. A. B. Unellere, presbitero, de una dispepsia de ocho años, y después que los médicos le concedian tan solo algunos meses de vida.

Cura núm. 63.476.—Saint-Romañ des le, 27 de Noviembre.—La *Revalenta du Barry* ha producido en mí un efecto verdaderamente extraordinario, ¡Bendito sea Dios! Ella me ha curado de diez y cinco años de sudores nocturnos, de una irritacion espasmodica del estómago y de mala digestion, J. Comparat, Cura.

Cura núm. 48.316.—Certificado del célebre doctor Rodolfo Wurzer.—Bona 19 de Julio de 1855.—La *Revalenta* reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en la diabete, las constipaciones pertinaces y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, el mal de piedra, las irritaciones inflamatorias y los cálculos de la uretra, los cálambres de los riñones y de la vejiga, los encogimientos y las hemorroides, así como en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios, la tos y la consuncion.—Doctor Rod. Wurzer.—Miembro de varias Sociedades científicas.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas. En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Los *biscochos de Revalenta* se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Se venden en cajas de una libra á 20 reales; de dos libras á 34 reales.

La *Revalenta al chocolate* produce apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que la carne y que el chocolate ordinario sin causar irritaciones.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Depósitos en Gerona: Narciso Perez, drogueria; en Figueras: Francisco Fabre, confitero; y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

DU BARRY y Compañía, calle de Verde, núm. 1, Madrid. 115

Los facultativos y cuantas personas usan el *Café Mollen del Canadá* de Gonzalez y compañía, san Bartolomé, 20, principal, Madrid; hacen grandes elogios de sus cualidades medicas; es el antidoto mas poderoso contra la tisis, tos, raquitismo é impotencia. Tomándole en mayor ó menor dosis y oportunamente es segura la curacion de dichos enfermedades. Este producto apenas conocido en España, tiene gran consumo en Inglaterra y en los Estados-Unidos, donde no solamente se toma como medicina, sino como preservativo y como tónico; es el mejor regularizador del sistema nervioso.

Muchísimas son las personas que lo toman despues de las comidas en vez de tomar otro café cualquiera por su buen sabor y por tener la seguridad de no contraer la terrible enfermedad de la tisis, ni sentir afecciones al pecho, ni padecer ataques de nervios. Es bastante económico: cada paquete cuesta 40 rs. y contiene dosis para otras tantas tazas.

Gerona se vende en la farmacia de don Joaquín Ametller.

## Correo de Madrid.

*Correo del 23.*

Bajo la presidencia del señor Castelar se reunieron ayer los diputa-

dos que se oponen al aumento de los derechos de introducción de los carbones extranjeros, habiéndose acordado que el señor Castelar conferencie con el señor Orovio á fin de saber si la comisión de presupuestos acepta la enmienda del señor Vicuña, en la que se pide que la hulla pague diez reales por tonelada en vez de cinco, y el cok lo mismo que en la actualidad.

Esta tarde volverán á reunirse para adoptar el acuerdo conveniente, en vista de lo que conteste el señor marqués de Orovio.

—Notablemente aliviado de su dolencia el señor Cánovas del Castillo, pudo ayer dar un paseo en carruaje, y desde mañana volverá á encargarse personalmente de la dirección de los negocios públicos.

—La comisión general de presupuestos ha aceptado una enmienda para que queden exceptuadas de las prescripciones del articulado correspondiente las rifas que cuentan más de treinta años de existencia y paguen sus premios en metálico.

—En la jurisdicción de Santa Clara (Cuba) los dueños de fincas se preparan á labrar tranquilamente sus campos en prueba de la tranquilidad que empieza algún tiempo á gozarse en el departamento.

*Correo del 24 de junio.*

Pasado mañana cumple el sétimo aniversario de la abdicación de S. M. la reina doña Isabel II en favor de su augusto hijo D. Alfonso.

—Parece que el proyecto de organización del ejército, se han introducido algunas modificaciones.

—El ministro de Hacienda ha declarado en la comisión de presupuestos que el gobierno no aceptará la proposición del señor Cabezas sobre el procedimiento para el pago de la deuda, tal como la ha formulado.

—Todavía esta tarde no era seguro que los centralistas interpelarian ó no al gobierno sobre el asunto de la comisión mista que ha de formular el dictamen sobre el presupuesto de Gobernación, ni por consiguiente estaba designada persona.

—El solo anuncio del próximo fin de la discusión de los presupuestos ha dado hoy motivo para comenta-

rios y conversaciones sobre política

## Provincias.

—De una correspondencia de Morella que publica el *Diario de Castellón* copiamos el siguiente párrafo:

«Se me acaba de dar una noticia que, de ser cierta, hace formar una idea muy pobre del estado de cultura en que se hallan ciertas comarcas del Maestrazgo. Hace dos ó tres días verificóse una romería en Olocau, pueblo distante como unas 5 leguas de Morella. Uno de los romeros llevaba sobre sus hombros una enorme cruz, cuyo peso se calcula en seis arrobas. Por añadidura llevaba enroscada por el cuerpo, como una serpiente gigantesca, una cadena de hierro, también de un peso enorme. Sucedió lo que debía suceder, que á las dos ó tres horas de marcha, el devoto arrojaba sangre por la boca, y por los oídos, calculándose que á estas horas debe haber muerto reventado. Dícese que el cura que presidía la peregrinación montaba una poderosa mula, y que, lejos de ofrecerle al moribundo, le exhortaba á que prosiguiera su camino, recordándole la pasión de Jesucristo, que murió por nuestra salvación. Yo creo que todo comentario es inútil.»

—En Denia hubo ayer alguna alarma, debida á la carencia absoluta de leña para cocer el pan en los hornos. El gobernador de la provincia, de acuerdo con el señor ministro de Fomento, ha adoptado las disposiciones conducentes para abastecer á aquella ciudad del espresado artículo.

—El promotor fiscal del distrito de las Afueras de Barcelona, ha presentado su acusación al tribunal contra Antonio German y Plá, acusado de haber asesinado á su esposa, y pídesele condenado á la última pena por parricidio, con las circunstancias agravantes de premeditación reconocida y elevosía. El proceso de este crimen tuvo que empezarse de nuevo, después del incendio del Palacio real, donde se quemó el primer original.

## Correos.

HORAS DE ENTRADA Y SALIDA.

*Entradas.*—El de Barcelona á las 10<sup>h</sup> 11 horas mañana, 4<sup>h</sup> 25 y 7<sup>h</sup> 29 tarde.

El de Francia, La Junquera, y Figueras, á las 8 y 11 de la mañana.

Los de Ripoll, San Feliu, Palamós, Torroella y carreras respectivas, á las 10 de la mañana.

*Salidas.*—El de Barcelona, á las 4<sup>h</sup> 38 y 11<sup>h</sup> 17 de la mañana y á las 4<sup>h</sup> 20 de la tarde.

Los de Ripoll, San Feliu, Palamós,

Torroella y carreras respectivas, á las 12 de la mañana.

*ADVERTENCIAS.*—La 2.<sup>a</sup> expedición para Barcelona, sale de la Principal á las 10<sup>h</sup> 30 de la mañana.

La correspondencia se recoge de los buzones de los estancos, las 9 de la mañana, 2 tarde y 9 de la noche, y el buzón de la Principal, 45 minutos antes de la salida de los correos.

La reja se abre una hora después de la llegada.

*Despacho de certificados y cartas en lista.*  
De 9 á 10 de la mañana y de 3 á 4 de la tarde.

## Telégramas

Madrid, 23.—La prensa ministerial cree que el conflicto constitucional se resolverá satisfactoriamente.

Los señores Castelar y Orovio conferenciarán hoy para tratar del impuesto sobre los carbones.

—El congreso aprueba los dictámenes referentes á la inversión de los 16 millones con destino á carreteras, á los procedimientos de apremio contra los deudores de bienes nacionales, á la devolución de cuotas por redenciones, y 16 artículos del proyecto de ley fijando el plan general de carreteras.

Madrid, 25.—Se ha negado al Banco Hipotecario Colonial el permiso para cotizar en la Bolsa sus acciones.

En la Cámara francesa se ha leído el decreto de disolución, debiendo hacerse las elecciones dentro un plazo de tres meses.

Madrid 24.—Salamanca interpelará mañana al gobierno sobre el escándalo que ha ocurrido en los jardines del Retiro.

El señor Ducazcal ha dado por terminada su empresa.

El señor Sagasta solicitará mañana del rey el indulto de un reo condenado á muerte.

Esta semana terminará en el congreso la discusión de los presupuestos.

Gerona: Imp. de LA LUCHA.

## Anuncios.

Agua sulfurosa de

**Bañolas.**—Se halla de venta en la farmacia del Dr. Jubert, Constitución, 8, ofreciendo á los consumidores la seguridad de que la espresada agua se extrae todos los días de la fuente *pudosa* á las 4 de la mañana y se expende en esta en botellas lacradas y esmeriladas, desde antes de la salida del primer tren en adelante.

## LA TISIS

VENCIDA POR LA NATURALEZA.  
Grandioso cuanto humanitario descubrimiento

(*Canadian Mollen Coffe*)

—CAFÉ MOLLEN DEL CANADÁ.—

El CAFÉ Mollen del CANADÁ, es el único producto medicinal hasta hoy probado como infalible, tanto en los Estados Unidos, donde le descubrió un sábio doctor recientemente, como en Inglaterra, contra la tisis, contra el raquitismo y la impotencia. Cura también todas las toses, afecciones del pecho y nerviosas.

Depósito Central en Madrid: Gonzalez y compañía, calle de San Bartolomé, número 20, principal á donde se dirigirá toda la correspondencia; y en

GERONA, DEPÓSITO EXCLUSIVO, Farmacia de Ametller y Viñas, Cort-Real, número 4. 5

## GUERRA á FEBO.

-- Trasparentes. --

TRASPARENTES-TRASPARENTES  
Si quereis preservar las habitaciones de los abrasados rayos solares, embelleciéndolas al propio tiempo, acudid al taller de

## DON SALVIO CAMOS

calle de Herrerías Viejas, n.º 4, piso 2.º donde encontrareis un inmenso y variado surtido de transparentes adaptables á todos los gustos, desde los más raros y caprichosos á los más graves y severos, y al alcance de todas las fortunas, desde los precios más ínfimos para arriba. 6-12

## LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

*Periódico de Señoras y Señoritas.*

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapicerías en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc., etc. Se publica los días 6, 14, 22 y 30 de cada mes.

Los representantes en esta capital de los señores A. de Carlos é hijo, de Madrid, son don Vicente Dorca, y señores Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números en muestra.

del todo á su mujer.

Desdichadamente para él, el negociante en vinos se imaginaba que era mucho más rico que en realidad. Probaron de discutir sobre este punto y se separaron muy descontentos el uno del otro. El doctor volvió á su casa con la triste noticia de que no había que pensar en un casamiento entre Verónica y Bernardo, porque la cosa era completamente imposible.

A pesar de la pena que le causaba la tristeza de su excelente hijo, no podía hacer nada para disiparla. Era un cruel golpe de la suerte; pero, como eran impotentes, debían procurar soportarlo con paciencia.

La tristeza y las incasantes instancias de los jóvenes, motivaron sin embargo una nueva entrevista entre los dos padres. El señor Wouters dijo que quería hacer aun un nuevo sacrificio. Disminuía sus pretensiones en veinte mil francos y se contentaba con 80.000.

El doctor no podía aceptar esta condición, aunque el señor Wouters redujera sus exigencias. Afirmó y repitió que no podía dar á su hijo más de treinta mil francos.

Este ofrecimiento pareció ridículo al negociante. Decía que no era del parecer de que su hija se condenara á una vida penosa y mor-

y se disponía á cambiar algunas palabras amistosas, pero discretas.

Pero el señor Christiaans se engañó: Guillermo Hoofs desapareció por una vía lateral. Era que no había reconocido al Doctor?

Algunas semanas más tarde, el Doctor le encontró de nuevo, bajando por la calle de la Cour. Esta vez Guillermo había reconocido á su protector; porque encontrando su mirada se confundió, vaciló un instante, y después retrocedió, parándose ante una vidriera, en donde permaneció inmóvil, con la espalda vuelta hacia la calle.

El Doctor, persuadido de que Guillermo Hoofs le había evitado con intención, continuó su camino refunfuñando. La extraña conducta del joven para con él, le molestaba y afligía. Había pues favorecido á un ingrato? No había perdonado un ataque criminal y sacrificado 500 francos para salvar á un hombre sin corazón que ahora fingía no conocerle?

Sin embargo, poco á poco su generosidad natural venció al despecho. Le dijo que un sentimiento de confusión podía ser el móvil á que obedecía Guillermo Hoofs; acaso era el temor de que su salvador le hablase en la calle y ante los transeúntes de un suceso cuyo secreto era

## PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impurea provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las *Píldoras Holloway* restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificándose lentamente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

## UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL

RELATIVAS AL USO DE DICHS MEDICAMENTOS ENVUELVEN LAS CAJAS DE PÍLDORAS Y BOTES DE UNGUENTO.

Se venden en las principales Farmacias del mundo entero y en el Establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Lóndres.

## ACEITE

### DE RIGADOS DE BAGALAO

Puro y Ferruginoso.

EMULSIONADO CON PANCREATINA, POR I. CERA.

Olor grato y gusto agradable propio para tomarlo los niños á quienes tanto repugna por su sabor, aventajándole al comun por la adiccion de la PANCREATINA, que lo hace sumamente asimilable, conociéndose en poco tiempo sus efectos.

DEPÓSITO GENERAL EN GERONA, Farmacia de VIVES.— En Barcelona, Botica Central, plaza del Pino, 6 y Beato Oriol, 1.

## REBAJA DE PRECIOS

EN LAS LEGÍTIMAS

## MÁQUINAS para coser SINGER

PLAZA DE LA CONSTITUCION, NÚMERO 10.

Deseosa la Compañía fabril SINGER que todas las clases de la sociedad puedan adquirir con facilidad una de sus tan recomendadas Máquinas para coser, ha resuelto conceder

NUEVAS É INMENSAS VENTAJAS y grandes REBAJAS en los precios.

A plazos desde 500 reales, y al contado desde 450 reales. — Venta verdadera á plazos desde

### 10 RS. SEMANALES A 14.

Al contado diez por ciento de rebaja.—En un año de 50 semanas queda la máquina pagada.

ii FAMILIAS É INDUSTRIALES!! esta es la única ocasion que se puede comprar tan bueno y tan barato y en condiciones tan ventajosas como ofrece la compañía fabril SINGER.

—Garantía veinte años.—

—Enseñanza gratis á domicilio.—

### Mucho cuidado con las falsificaciones

En vista de la inmensa reputacion que tienen nuestras máquinas, han aparecido muchos imitadores que venden las máquinas bajo nuestro nombre y bajo supuestas reformas.

SINGER fabrica y vende

## 8 MIL MÁQUINAS SEMANALES.

Para comprarla con seguridad acudid á la única casa de esta ciudad

Plaza de la Constitucion, núm. 10.

Surtido de algodones, seda, agujas, aceite y accesorios para toda clase de costura.

## NUEVO ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE

## ALBERTO NUGUÉ

Plaza de las Coles, núm. 39, 2.º

necesario á su honor y á la dicha de su madre. Sea lo que fuese, si el jóven devolvía al Doctor en el plazo fijado, toda ó parte de la suma prestada, su conducta quedaba irreprochable. Era probable que vivía honrada y laboriosamente, y podría cumplir las condiciones acordadas, porque el señor Christiaans habia notado que iba vestido muy propia y sencillamente.

Después no volvió á encontrar á su protegido y concluyo por olvidarlo casi todo, puesto que otros sucesos de mayor importancia desviaron su atencion del pasado para concentrarla por completo al presente.

Napoleón, el Emperador de los franceses, habia penetrado en Rusia con un ejército de mas de medio millon de hombres, treinta mil caballos y mil piezas de artilleria, y después de un combate victorioso, habia tomado á Moscow, la capital del Czar. La noticia de estos prodijiosos sucesos habia llenado á la Europa de temor y admiracion, habiendo causado al propio tiempo una emocion profunda.

El doctor tenia además otra inquietud, pero completamente personal. Su hijo Bernardo habia logrado hacerse amar de la señorita Verónica Wouters. Durante largo tiempo, no pudiendo verse, habian dudado de sus reciprocos

sentimientos: pero habian concluido por reconocer que se amaban y se habian prometido fidelidad eterna.

Entonces Bernardo habia suplicado á su padre que le pidiese al señor Wouters la mano de su hija mayor.

Cuando el doctor hizo la peticion, no sin temor ni embarazo, el millonario negociante no manifestó sorpresa alguna. Convino en que Bernardo era un jóven de excelente corazon y viva inteligencia y capaz de labrar la mas completa felicidad á Verónica; pero en su cualidad de negociante, conocia perfectamente el valor y el poder del dinero, y el señor Wouters estaba acostumbrado á considerar con sangre fria las cosas bajo el punto de vista material. Antes de contestar á la pregunta del doctor queria saber el dote que este daba á su hijo. Como Verónica no tenia mas que una hermana, debia heredar de seis á setecientos mil francos. Al casarse recibiría un dote de cien mil francos, y segun el señor Wouters, el doctor no podia menos que dar otro tanto á su hijo.

A estas palabras el señor Christiaans se sintió herido por un golpe inesperado. Cien mil francos! No estaba seguro de poseerlos y además no podia desheredar á su hija ni despojar